

recrues de la secte apportaient le langage et les gestes des quartiers borgnes de Milan (12) ».

Il y eut, pour entretenir la sainte contagion du courage et de la foi, la parole de l'évêque et l'*Antiphonie* de l'Assemblée chrétienne, prélude lointain de nos cantiques populaires.

Et il y eut, enfin, le triomphe du droit sur l'injustice légale. Peu à peu les armes tombèrent des mains des soldats, honteux de monter la garde autour d'une église, tandis que les barbares débordaient la frontière de l'empire. Et Ambroise qui avait prononcé, dans le plus fort de la lutte, cette fière parole : « Je suis le sujet des empereurs, mais non pas leur esclave ». Ambroise peut dire bientôt : « La paix est faite. La tempête est passée ; la foi enfile nos voiles et l'équipage vogue de concert (13) ».

Et ainsi se prépare, dans la prière, dans la patience, mais aussi dans la lutte, la victoire finale — que Dieu nous donne !

*L'Univers*, 17 mars.

Abbé GIRARD.

## ANGLETERRE

### CAMPAGNE POLITIQUE DES CATHOLIQUES

#### En faveur de leurs écoles

**C**N peut affirmer que dans la campagne déjà ouverte, presque toutes les chances sont contre le succès des revendications catholiques.

Il s'agit de savoir si les catholiques conserveront leurs écoles catholiques, dirigées par des maîtres catholiques, écoles et maîtres soumis à la direction des autorités catholiques, toutes choses que leur assurait, ou presque, la loi de 1902.

Contre eux, ils ont la majorité de la Chambre des

(12) *Contrà Auxentinum*, No 16.

(13) *Exposit. Evangel. sec. Lucam*, lib. IX, No 32.